
 

教育委員会11月定例会 会議録 

 

 

  １ 開催日時    令和４年 11月 ２日（水） 午後１時から午後１時35分 

 

  ２ 場  所    教育委員会室 

 

  ３ 出席委員    教  育  長   丸 山  陽 一 

            同職務代理者   近 藤    守 

            委    員   倉 石  和 明 

            委    員   塚 田  まゆり 

            委    員   茅 野  理 恵 

 

  ４ 説明のために会議に出席した者 

            教 育 次 長   藤 澤  勝 彦 

            教 育 次 長   勝 野    学 

            総 務 課 長   北 島  克 彦 

            保健給食課長   丸 山  英 樹 

            家 庭 ・ 地 域 学 び の 課 長   野 池  達 朗 

            文化財課長   前 島    卓 

学校支援官   酒 井  好 和 

主 幹 兼 

総務課長補佐    

 

  ５ 書  記    総 務 課 

庶務担当主査
児 島  真 季 

  

石 坂  陽 子 
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 丸山教育長が開会を宣した。 

 

＜教育長あいさつ＞ 

 先月25日に行った、川崎市子ども夢パーク・フリースペースえんの視察では、ＮＰＯ法人フ

リースペースたまりばの理事長であり、川崎市子ども夢パークの西野博之所長に、大変お忙し

い中にもかかわらず懇切丁寧に御対応いただき、大変恐縮したところである。西野所長のお話

を伺い、学校の中で自分の居場所を見いだせなくなった子どもたちにとって本当の居場所とは

どういうものなのか、改めて深く考えさせられた。大変有意義な視察であったと思う。児童・

生徒の不登校数は、全国的にも24万人と、過去最多となっている。本市においても、小学生の

不登校の増加が顕著ということで、市教育委員会として、学校とは別に、子どもたちが生き生

きと学び過ごせる場の検討を行っているところだが、川崎市子ども夢パークの施設内容や、運

営のポリシーを大いに参考にさせていただきたいと思っている。 

 先月29日の土曜日に若里文化ホールにおいて、新型コロナウイルス感染症等の影響により、

４年ぶりの開催となった長野市青少年健全育成フェルティバルに、主催者として出席した。ま

た、茅野委員にもお忙しい中、来賓として御出席いただいた。当日は、バイオリニストとして

活躍されている牧美花さんのバイオリンを演奏しながらの講演をはじめ、青少年育成作品コン

クールの表彰、優秀賞の作文発表、少林寺拳法を習っている長野南スポーツ少年団の発表、ロ

ビーでは、青年成人自動車の会の皆さんの作品展示や活動紹介などを行っていただいた。参加

された皆さんには、次世代を担う子どもたちの健全育成について改めて考えていただける、大

変良い機会となったのではないかと思う。 

 

＜協議事項＞ 

 協議１号「人権同和教育集会所の廃止について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  北島総務課長が説明した。 

  ・11月８日に行われる市議会政策説明会において説明を予定していることから、非公開で

の協議を求めた。 

 

  非公開での協議について丸山教育長が諮ったところ、委員一同により承認された。 

よって、本件は「その他」終了後、「非公開」で協議することとした。 

 

 協議２号「令和５年度長野市立長野高等学校募集定員について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  勝野教育次長が説明した。 

   

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議３号「第四次長野市子ども読書推進計画（素案）について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池家庭・地域学びの課長が説明した。 

  ・現行の第三次計画が本年度で最終年度を迎えるため、本年５月からの子ども読書推進計

画策定委員会において次期計画の策定を進め、10月25日に中間答申をいただいたもの 

  ・（概要版で説明）前回と変更した箇所は、基本的視点の緑文字部分。新たな取組の箇所

は、推進のための施策の★印下線部分である。 

  ・今後のスケジュールについては、今月14日の臨時部長会議、18日の政策説明会を経たの
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ち、12月５日から１月４日までパブリックコメントを募集し、市民意見を反映させたも

のを１月末の策定委員会でお諮りし、答申をいただく予定。 

 

  委 員 ５年ごとの改定であるが、５年前に掲げた計画や目標が現在どのくらい達成され

ているのか、教えていただきたい。 

  野池家庭・地域学びの課長 

      第三次計画の目標数値に対しての令和３年度末の実施状況について、「おひざで

絵本」事業での絵本配布率は、目標値が96％であるのに対し、実績値が87.7％と、

新型コロナウイルス感染症の影響により若干少ないが、おおむね達成となってい

る。読書を好きと答えた児童の割合については、アンケート項目が変わっている

ので数値がない。１日あたりの読書時間が10分以上と答えた児童の割合、市立図

書館児童書蔵書冊数、及び図書館分室における児童書の貸出冊数については、目

標値を達成している。全８項目のうち、完全達成４項目、おおむね達成３項目、

不明が１項目となっている。 

  委 員 活字離れした子どもが多いと言われているが、長野市の子どもはそうした傾向が

ないということか。 

  野池家庭・地域学びの課長 

      小・中学生の不読率は改善傾向にあるようだが、高校生については高い傾向にあ

る。 

  委 員 読書は生活習慣でもあるので、「おひざで絵本」事業等何らかの形で子どもに読

み聞かせをというのは最初の骨格として大事だと思う。そこからどうやって普段

から読書する習慣を身に付けていくかということになる。引き続きよろしくお願

いしたい。 

  委 員 小学校１年生から２年生に不登校やいじめが多いと聞く。低学年の時に友達同士

遊べる時間を十分に確保した上で、子どもの成長発達を視点に入れながら、バラ

ンスよく読書活動を取り入れていけると良い。 

  丸山教育長 

      委員の質問にもあった目標値と達成値について、３ページから記載されているも

ので良いか。 

  野池家庭・地域学びの課長 

３ページから７ページにおいて、第三次計画の実施状況ということで具体的に記

載している。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

＜一般行政報告＞ 

 報告１号「職員の人事異動について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  藤澤教育次長が説明した。 

 

＜その他＞ 

○教育委員会の主催、共催及び後援事業について（北島総務課長） 

 主催事業０件、共催事業０件、後援事業34件（賞状交付２件） 

  次回以降の日程確認（北島総務課長） 

   12月定例会 11月25日（金）午後３時から 教育委員会室 
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   １月定例会 １月６日（金）午後１時から 教育委員会室 

                       定例会後、市長との懇談会を予定 

 

 先の承認により非公開にて説明した。 

協議１号「人権同和教育集会所の廃止について」 

 

丸山教育長が閉会を宣した。 
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令和  年  月  日 

 

 

     会議録署名委員 

 

 

         教育長 

 

 

 

         同職務代理者 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 


